

BDIC

# MOVIMIENTO /4

órgano del consejo superior del

MOVIMIENTO PERONISTA  
MONTONERO

## La resistencia crece y el movimiento avanza

El 20 de abril próximo pasado hicimos pública la constitución del Consejo Superior del Movimiento Peronista Montonero. En esa ocasión propusimos para todo nuestro pueblo un programa mínimo de pacificación y liberación nacional; simultáneamente lanzábamos la consigna orientadora para el momento dramático que vivimos en la Argentina: "COMPAÑEROS DEL PUEBLO ARGENTINO, CONQUISTEMOS LA PAZ CON LA LUCHA. RESISTIR ES VENCER". Nuestro llamamiento y nuestra lucha, marcando el camino con el ejemplo, eran expresión misma de las necesidades y aspiraciones populares.

Hoy a menos de dos años de dictadura gorila, a sólo ocho meses de aquel llamamiento, junto al dolor profundo de nuestros corazones, sentimos también la esperanza, hija del heroísmo popular, y la satisfacción de ver en marcha un proceso incontenible.

En estos últimos meses la Resistencia ha crecido incesante-

mente, guiada por la ambición de victoria de nuestra causa peronista y montonera. Inútiles han sido tanto los crímenes como las mentiras de la dictadura vendepatria.

La oligarquía terrateniente pretende, con su programa económico, poner en práctica un "proyecto nacional" idéntico al que nos impusieron en 1880. En aquel entonces, el ejército mitrista apoyado por capitales extranjeros logró derrotar militarmente al ejército montonero. Pero desde entonces nuestro pueblo ha continuado su resistencia. Hoy, el país ha cambiado; la lucha sigue siendo entre la oligarquía vendepatria por un lado y las montoneras populares por el otro, pero ahora la lucha montonera está encabezada por la clase obrera peronista, y los treinta años de luchas peronistas han dado por fruto una vanguardia montonera.

Así es como el proyecto oligárquico nunca acabó de consoli-

darse en nuestro país. Tampoco la actual política de Martínez de Hoz ni el proyecto nacional de Díaz Bessone. Porque han tenido en frente al único elemento capaz de forjar la grandeza de una Nación: el heroísmo de su pueblo.

Nuestro Movimiento expresa la representación orgánica de la resistencia popular, porque es la continuidad histórica de nuestra resistencia peronista. Por eso, cuando la resistencia crece, el Movimiento avanza. Y se produce de este modo la ampliación del Consejo Superior, con la incorporación de hombres y mujeres que representan distintas vertientes y manifestaciones de nuestra lucha por la liberación.

Esta ampliación tiene no sólo el significado de una nueva síntesis de representatividades, sino que implica un avance en la calidad de la organización necesaria para encuadrar y conducir, cada vez más orgánicamente, el conjunto de las luchas populares.

La sola mención de los nombres que integran el Consejo Superior, su organización en seis Ramas, el conocimiento de una conducción capaz de garantizar la continuidad y transformación histórica del peronismo junto a la justeza de nuestro programa de pacificación y liberación nacional, son elementos claros y suficientes para que nuestro pueblo comprenda y haga suya una nueva alternativa de poder, una

perspectiva concreta de Patria Justa, Libre y Soberana, de Patria Socialista.

#### LA RESISTENCIA CRECE Y LA DICTADURA RETROCEDE.

Casi simultáneamente con nuestra conferencia del 20 de abril de este año, el ejército gorila se vanagloriaba ante la prensa de haber convertido el genocidio y la entrega del patrimonio nacional en supuesta victoria militar contra su enemigo: la Nación Argentina.

Tal vez el delirio de la utopía gorila y oligárquica haya hecho que ellos mismos creyeran que sus mentiras se transformaban en realidad. Pero la única verdad es la realidad de una resistencia continua y creciente que no necesita grandes esfuerzos para destruir la fantasía de un sueño criminal.

El fracaso de la dictadura está a la vista de quien quiera verlo.

El gobierno militar se resquebraja, sus contradicciones se agudizan, los servicios de inteligencia de las fuerzas represivas se matan entre ellos. Aquellos militares que quieren retomar la tradición nacional y libertadora de San Martín, Mosconi, Savio, Baldrich y Perón, se encuentran hoy en un dilema de hierro: o enfrentan decididamente esta política suicida de represión y entrega, o serán derrotados con ella. El fracaso de Martínez de

doz tiene una realidad que ninguna mentira, basada en engañosas cifras parciales o tergiversadas, puede ocultar ni modificar.

Por otra parte, estas políticas económicas de hambre y desocupación para el pueblo, dictadas al Fondo Monetario Internacional, ya las conocemos de antes; las mismas cosas nos decían Alsogaray y Krieger Vasena. A todos los terminamos echando con la resistencia masiva, y Martínez de Hoz no la va a pasar mejor.

#### CONQUISTANDO LA PAZ CON LA LUCHA

Somos plenamente concientes de que si al país no lo gobierna el pueblo, al pueblo no lo gobierna nadie. Sabemos que nuestra revolución está en marcha, que, como dijera nuestra compañera Eva Perón, habremos de triunfar cueste lo que cueste y caiga quien caiga. Pero también somos concientes de nuestra responsabilidad política de ahorrarle al pueblo, y a la Nación toda, los sacrificios inútiles ante un fin victorioso que nada puede evitar. Es por esto que levantamos un programa de pacificación y liberación nacional, que, por vías idóneas y responsables, hicimos llegar a manos de la actual Junta Militar. Lamentablemente, sólo la torpeza criminal iluminó las mentes de los generales vendepatrias. Se negaron a discutir la pacificación porque estaban engeñecidos con la idea

BDIC

del aniquilamiento militar de la conciencia política de un pueblo digno y valiente.

Pocos meses han pasado desde entonces. Pero han sido los suficientes para que a la resistencia obrera y a la resistencia armada se le sumara la resistencia del empresariado nacional. El empresariado pequeño y mediano reacciona ante una política económica que ha llevado a dos mil empresas a la quiebra en sólo un año, que planificando una inflación del 80% generó una inflación del 170% en lo que va de 1977, que ha llevado a los salarios a su nivel más bajo de los últimos cuarenta años y el dólar al valor más alto de toda nuestra historia, con una devaluación diaria de la moneda argentina; que como gran promesa de reactivación económica proyecta despedir en 1978 a 500.000 trabajadores dependientes del Estado. Se trata, sin duda, de una política que sólo beneficia a los sectores más reaccionarios de la oligarquía terrateniente, en tanto que perjudica violentamente a todo el resto de la Nación.

Martínez de Hoz ha respaldado su política de perjudicar al empresariado nacional con la represión: mientras se disolvía por decreto la Confederación General Económica, varios de sus dirigentes eran proscritos, encarcelados y asesinados. Esto ha llevado a la reacción creciente de los diversos sectores del empre-

BDIC

sariado pequeño y mediano, tanto del agro como de la industria y el comercio. Nuestro Movimiento se siente claramente solidario con esta reacción del empresariado nacional.

Mucho más evidente y ofensiva ha sido la resistencia obrera contra los salarios de hambre, la desocupación, los secuestros de dirigentes sindicales, la represión dentro de las fábricas y el avasallamiento de la soberanía política popular. Los obreros ferroviarios de todos los ramales, en Buenos Aires, Rosario, Córdoba y Bahía Blanca; los conductores de las líneas de transporte automotor colectivo de Buenos Aires y Córdoba; los petroleros en todo el país; los obreros portuarios y trabajadores marítimos de Rosario y Buenos Aires; los trabajadores del gremio Luz y Fuerza de Santa Fe, Rosario, Villa Constitución y Buenos Aires; los empleados de Correos y Telecomunicaciones de Mendoza y Mar del Plata; en Rosario, los trabajadores de la Junta Nacional de Granos, los empleados de Obras Públicas, los obreros petroquímicos y químicos; en Buenos Aires los trabajadores de todas las líneas de trenes subterráneos, los trabajadores bancarios, los pagadores del Hipódromo, los telefónicos, los trabajadores de las empresas aeronáuticas; los obreros textiles y metalúrgicos del Gran Buenos Aires; los obreros mecánicos de Córdoba,

especialmente los ocho mil de la fábrica Renault. Cientos de miles de obreros y empleados de todo el país resisten para vencer a la dictadura.

Nuestro Movimiento Peronista Montonero se siente claramente intérprete y representante de toda esta resistencia obrera, continuadora de las viejas glorias de nuestra clase trabajadora peronista. Hemos participado activamente en la ejecución y en la conducción de esta resistencia masiva contra Martínez de Hoz y la Junta Militar. Los compañeros organizados en torno a la Confederación General del Trabajo en la Resistencia han visto confirmado una vez más el acierto de encauzar la lucha sindical por el salario, por la legislación laboral abolida y por la recuperación de la legalidad sindical, con una política de unidad y métodos de lucha apropiados a las condiciones que nos imponen los gorilas en el poder.

El Partido y el Ejército Montonero también han participado fortaleciendo la resistencia masiva con más de 60 transmisiones por televisión de Radio Liberación en los dos últimos meses y apoyando con la resistencia armada las luchas sindicales.

Varios de nuestros compañeros han muerto heroicamente en estas últimas luchas masivas, entre ellos algunos dirigentes sindica-

les fusilados y un miembro de este Consejo Superior, el compañero Enrique Sapag. A ellos rendimos hoy público y emocionado homenaje.

El resultado de estos últimos hechos de la resistencia ofrece un claro significado político: en primer lugar nuestros trabajadores obtuvieron importantes, aunque no suficientes, aumentos salariales; en segundo lugar, pese al ridículo protagonizado por el Ministro del Interior comunicando que no existe el derecho de huelga, les hemos impuesto, de hecho, en la práctica, la vigencia del mismo; en tercer lugar, el terror que ha intentado implantar el gorilaje quedó herido de muerte, con lo cual el gobierno mismo ha llegado al límite de sus posibilidades en su ofensiva contra el pueblo. Por último, sólo queda subrayar el triste papel jugado por unos pocos dirigentes sindicales que intentaron frenar a los trabajadores, siendo ampliamente superados por la combatividad de las bases; y por otra parte, el papel cómplice de la gerencia de la empresa Renault en la represión masiva de sus trabajadores y en el secuestro de cuatro de ellos.

#### GANANDO DE A UNO, MILES DE PEQUEÑOS COMBATES

La dictadura se ha visto forzada a conceder la vigencia constitucional de la opción a salir del país para los detenidos sin causa ni proceso. Sin embargo,

retroceden mintiendo, ya que en realidad no han restablecido aquel derecho constitucional sino que lo han desnaturalizado y alterado con una serie de limitaciones y restricciones nuevamente inconstitucionales.

El gorila Videla prometió en su última visita de los Estados Unidos una Navidad en paz. La paz, en la Argentina es claramente una bandera nuestra, ya que está demostrado en toda nuestra historia que con la paz el pueblo gana. Pero la Navidad en paz de la que habla Videla no es la misma que la deseada por el pueblo; nosotros queremos una Navidad sin presos retenidos inconstitucionalmente y con derecho a su propia defensa, sin desaparecidos que desgarran el corazón de los hogares humildes, sin torturados ni campos de concentración, sin salarios de hambre con los cuales no podrá haber mesas navideñas.

Decenas de miles de madres y esposas argentinas viven en la angustia de la desaparición de sus seres queridos, nuestros compañeros. Centenares de ellas se manifiestan públicamente en Plaza de Mayo o frente al Congreso, todas las semanas. Se arriesgan a la represión del terrorismo de

Estado en las narices mismas de los usurpadores del poder. Los oligarcas las han bautizado cruelmente "las locas de Plaza de Mayo". Hace muchos años que la oligarquía nos pone nombres que pre-

tenden ser insultantes; siempre los hemos aceptado, pero dándoles un sentido de dignidad y de identificación popular. Así nos llamaron montonera, chusma, cabezas negras, grasas, descamisados. ¿Quién no recuerda a la abanderada de los humildes, nuestra querida Evita, llamándonos sus "grasitas"? Una vez más una ofensa de los gorilas contra el pueblo se transformará en símbolo de coraje popular, peronista, montonero. Pese a lo que digan los diarios de la oligarquía, nuestras queridas y admiradas "locas de Plaza de Mayo" le han arrancado a la dictadura, con su coraje, el margen de legalidad necesario para movilizarse públicamente bajo el estado de sitio.

En nuestro documento de abril exigimos, entre muchas otras cosas, las libertades de los doctores Lombardich y Solari Yrigoyen. La dictadura ha tenido que dejarlos en libertad.

La campaña por la liberación del compañero Dr. Héctor J. Cámpora, ex-presidente de la República retenido por la dictadura en la embajada de México en Buenos Aires, violando los tratados sobre asilo político firmados por la Argentina, constituye un altísimo aporte de la solidaridad internacional con la justa causa de nuestro Movimiento. Los telegramas enviados a la Junta Militar y al Secretario General de las Naciones Unidas el 17 de octubre son una nueva victoria

de la resistencia peronista montonera.

Esta exigencia, que cuenta con el apoyo de la inmensa mayoría del pueblo argentino, ha obligado a los militares a comenzar a hablar de la "apertura política". En realidad ellos intentan una salida electoral proscriptiva, como hicieron durante dieciocho años, entre 1955 y 1973; en ese intento los apoyan aquellos insensatos, tanto argentinos como extranjeros, que todavía creen posible el continuismo de la proscripción de las mayorías. La estrategia neocolonialista implantada bajo la dirección de Kissinger ha instalado las dictaduras de Chile, Bolivia, Uruguay y Argentina; las unió con las restantes dictaduras del Cono Sur y con regímenes racistas y colonialistas de Africa del Sur bajo la bandera de la ideología de la "seguridad nacional". Sin embargo, nuestra lucha, unida a la resistencia de los pueblos hermanos, ha comenzado a recorrer el camino de la victoria. Los compromisos de mutua solidaridad entre los pueblos acabarán por derrotar definitivamente tan nefasta alianza que compromete no sólo la liberación de nuestros pueblos sino también la paz en el Atlántico Sur.

#### LA VICTORIA NACE DE LA UNIDAD DEL PUEBLO

Es un hecho conocido por todos que en nuestro Movimiento Peronista, que es la fuerza clara-

mente mayoritaria del país, sufrimos una división que no fue sólo a nivel de dirigentes.

La unidad del Movimiento fue la carta fundamental con la que el Gral. Perón logró romper todas las maniobras que la oligarquía y el imperialismo intentaron durante los 18 años de su exilio. Sabemos que ahora la realidad es diferente, porque ya no está el Gral. Perón, porque hubo graves errores y traiciones que han costado muchísimas vidas de compañeros peronistas y no peronistas. Pero también sabemos que estos dos últimos años de dictadura gorila han demostrado quienes estaban en la traición o en el error, y quienes eran los leales que tenían la razón; que la lucha, hermanados, contra la dictadura, ha ido reunificando las bases del Movimiento.

Los hombres y mujeres que estamos en el Movimiento Peronista Montonero creemos profundamente en la democracia interna del Movimiento. Lo creemos porque confiamos en la sabiduría de nuestro pueblo, que sabe otorgar las representatividades a sus dirigentes y sabe también cuestionar los cuando no cumplen con el mandato de las bases.

Si no construimos la unidad del pueblo peronista, tampoco podremos construir la unidad de todo el pueblo argentino, ni tampoco la unidad del pueblo con el empresariado nacional en un frente de liberación.

Es por esto que impulsamos fervientemente la unidad del peronismo, porque dispersos y desorganizados podemos resistir con eficacia, pero solamente unidos y organizados podremos arremeter contra la dictadura y desarrollar la contraofensiva popular

La maniobra de la camarilla militar que intenta una salida electoral proscriptiva se basa en la división del Movimiento Peronista; en consecuencia, todos los peronistas leales a las banderas de la Justicia Social, Independencia Económica y la Soberanía Política, debemos reunificar el Movimiento, sin sectarismos y respetando el principio de la representatividad.

#### EL PROGRAMA DE PACIFICACION Y LIBERACION Y LOS OBJETIVOS INMEDIATOS

Sostenemos y reivindicamos los puntos básicos de nuestro programa de pacificación y liberación nacional, que son los siguientes:

- 1.- Destitución del ministro Martínez de Hoz y cambio de la política económica en favor de los intereses nacionales y populares.
- 2.- Restitución de los derechos y garantías constitucionales.
- 3.- Rehabilitación, sin excepciones, de todos los partidos políticos.
- 4.- Liberación de todos los

prisioneros políticos, sindicales, investigadores, estudiantes, eclesiásticos, profesionales, militares, periodistas, escritores y maestros. Eliminación de los campos de concentración y publicación de la lista completa de los secuestrados con la especificación precisa del lugar donde están detenidos y de su estado de salud.

5.- Inmediata liberación del ex-Presidente Dr. Héctor J. Cámpora; del ex-Gobernador de la Pcia. de Santa Cruz, Sr. Jorge Cepernic; del ex-Gobernador de la Pcia. de Mendoza, Sr. Alberto Martínez Baca; del ex-Ministro de Educación Pública Dr. Jorge Taiana; de los dirigentes sindicales, compañeros Alberto Piccinini, Mario Aguirre, Arturo Garin, Jorge DiPascuale y Oscar Smith; del ex-Rector de la Universidad de Buenos Aires Dr. Ernesto Villanueva y del escritor y periodista Rodolfo Walsh. El haber mencionado específicamente estas personalidades tiene como objetivo poner en evidencia la honestidad y rectitud política de estos dirigentes, como las de tantos otros a los que la dictadura no ha logrado formular ninguna acusación, a pesar de que ha intentado confundirlos con dirigentes corruptos y traidores.

6.- Eliminación inmediata de los métodos represivos, que implican la sistemática violación de los derechos humanos y la puesta bajo proceso de todos los

responsables de torturas, secuestros, asesinatos y saqueo.

7.- Restitución de la CGT, de los sindicatos bajo control militar y de toda la legislación laboral suprimida

8.- Convocatoria a una consulta electoral libre para designar a los representantes nacionales, provinciales y municipales, sin exclusiones, prohibiciones o proscripciones políticas de ninguna clase.

Si bien basamos nuestra resistencia sobre estos objetivos, debemos subrayar en los próximos meses lo siguiente:

- 1) Obligar a Martínez de Hoz a renunciar.
- 2) Obtener de hecho y de derecho la libertad sindical.
- 3) Forzar a la Junta Militar a obtener la libertad del compañero Cámpora.
- 4) Obligar a la dictadura, frente a su promesa de una Navidad en paz, a liberar al mayor número posible de compañeros y dar noticias de los compañeros secuestrados. Contemporáneamente exigir un aguinaldo completo extraordinario que permita a todos los trabajadores una mesa digna para la festividad navideña.
- 5) Garantizar plenamente el derecho sancionado por la constitución a la opción a salir del país a los compañeros prisioneros a disposición del Poder Ejecutivo, luchando contra las limitaciones que todavía subsisten.

# EXPRESEMONOS

## COMO

## PODAMOS

COMPAÑEROS:

Reforcemos con nuestra resistencia, la avanzada del Movimiento y obliguemos a la dictadura a retroceder: conquistemos la paz con la lucha, ganando una tras otra muchas pequeñas batallas. La victoria nace de la unidad del pueblo, porque solo el pueblo salvará al pueblo. Resistir es vencer.



BDIC

BDIC

CONSEJO SUPERIOR DEL MOVIMIENTO PERONISTA MONTONERO

Secretario General: Comandante Mario Eduardo Firmenich

Rama Sindical: Primer Secretario: Armando Croatto  
Secretario Adjunto: Gonzalo Chávez  
Secretario de Organización: Ramón Herrera  
Secretario de As. Internacionales: José López

Rama Política: Primer Secretario: Dr. Oscar Bidegain  
Secretario Adjunto: Dr. Ricardo Obregón Cano  
Secretario de Organización: Norberto Habegger  
Secretario de As. Internacionales: Dr. Julio C. Rodríguez Anido  
Vocales: R.P. Rafael Yacuzzi, Arnaldo Lizaso, Jaime Dri

Rama Juvenil: Primer Secretario: Rodolfo Galimberti  
Secretario Adjunto: Guillermo Amarilla  
Secretario de Organización: Manuel Pedreira  
Secretario de As. Internacionales: Pablo Fernandez Long  
Vocales: Enrique Sapag

Rama Femenina: Primera Secretaria: Adriana Lesgart  
Secretaria de Organización: Dra. Susana Sanz  
Secretaria de As. Internacionales: María Antonia Berger  
Vocales: Lidia Massaferró; René Chavez

Rama de Profesionales, Intelectuales y Artistas: Primer Secretario: Prof. Rodolfo Puiggrós  
Secretario Adjunto: Dr. Holver Martínez Borelli  
Secretaria de Organización: Dra. Silvia Bermann  
Secretario de As. Internacionales: Norman Briski

Rama Agraria: Primer Secretario: Osvaldo Lovey

Secretario de Relaciones Exteriores: Segundo Comandante Fernando Vaca Narvaja

9 Secretarios de Prensa: Miguel Bonasso y Juan Gelman

# MOVIMIENTO PERONISTA MONTONERO

BDIC



## consejo superior

BDIC

**Compañero:**

**Este ejemplar de "Movimiento" llega a sus manos luego de superar innumerables problemas y gracias al esfuerzo de compañeros conscientes de la necesidad de que los peronistas fortalezcamos y construyamos la herramienta organizativa capaz de unificar y profundizar nuestras luchas: el Movimiento Peronista Montonero.**

**Además de todos los problemas que nos plantea la represión, existen también los problemas económicos. Este periódico nos cuesta diez mil pesos viejos, y para publicarlo necesitamos del apoyo de todo el pueblo. Por ello, cada número de "Movimiento" servirá también como "Bono Contribución" a la causa de los peronistas de la Resistencia.**

**REPRODUZCA ESTE EJEMPLAR, HAGA COPIAS Y ENVÍELAS AL MAYOR NUMERO POSIBLE DE COMPAÑEROS, NUESTRA PRENSA DEPENDE DE USTED.**